

La Crónica Meridional.

tos que constituyen esa cronología. Consta riqueza (Mártires, incalculables tesoros).

Visitad á Granada, Córdoba y Sevilla; interrogad los cláustros de las Cartujas, las capillas de las Catedrales, los archivos y las bibliotecas; y decid luego, si el pueblo que sué cuna de las autorres de tantas bellezas se halla en condiciones de llevar su continuamente á la Exposición Andaluza.

Quizá la de confianza ó el pesimismo pretenda responder negativamente, estableciendo un paralelo entre otras épocas y la época contemporánea; pero los que así discurren olvidan que cada siglo tiene sus artistas y que aún aceptando la idea de una desventaja para los de nuestros días, esa desventaja es solo relativa.

Y bien se comprueba la exactitud de nuestra asseveración, si prescindiendo de individualidades, fijamos la atención en el papel que representa

Andalucía modernamente, cuando pasa a rendir á las lides del talento y la inspiración, traspasa las fronteras pútrias y ocupa un puesto entre millares de justitudes pacíficas, en los concurridos internacionales.

El Sr. Siquero, nuestros andaluces, vuelven á sus lares con trofeos; si no prefiere triunfo la corona.

Eso es inegable; y si no hubiéramos dado á estas lides su carácter

para una generalizaríamos diversos nombres propios que se encuentran en el caso atípico.

El germen ó sea el sentimiento, la conciencia, la inspiración de lo bello, existe en Andalucía.

Tenemos artistas.

Llamémoslos y aquí irán. Pintores sus obras, estrenos, premios para las mejores, y despertó el estímulo, no se barra esperar la lucha.

¿Quién ganó?

Gana el genio, gana Andalucía, gana España, gana el arte.

Sigue en el esplendor nuestro pensamiento.

Las noticias recibidas del Norte y de las cuales tienen ya conocimiento nuestros lectores, han tenido el privilegio de levantar el espíritu, público, mucha más de lo que se pudiera imaginar. La indiferencia se desvanece y el patriotsimo se reaviva.

Hombres de todas las escuelas liberales se han acercado al Gobierno, ofreciéndole su incondicional apoyo; pero éstos de todos los partidos políticos se resignan también á hacer abstracción de sus principios, para que libre y expedita la acción del Gobierno, no queden hoy por hoy, más que dos partidos; el carlista y el liberal.

En estos momentos, — como patriota — dice el Imparcial, — ningún brazo que quiera impedir un arma plena de derecho da permanecer ocioso; ninguno que tenga una poseta tiene el derecho de guardarla ostensivamente cuando la patria y la libertad la necesiten; ninguno aprieta, ninguna mojar, quiposa ni quide con su palabra ó con sus lagrimas el valor en los indecisos ó en los temidos tiempos el derredor del silencio. Hay que ayunar al Gabinete de todas sombras, oponerse, con energía, con la sagrada saña del que defiende su honor y su derecho.

Quiso por su sexo, por su edad ó por su salud no vivir para pelear al lado de la juventud, pero servir para amparar esa propia juventud; el carlismo, que se hace abusando de nuestra generosidad, sigue al día de su triunfo pagaria con impuestas vilesas, sirva para ser prendido en sus sanchas aladrinas; sea á los conspiradores los que explotando los más nobles sentimientos del corazón, recullen en la oscuridad; y en el misterio los recursos con que se alquieren los medios de quitar la vida á nuestros bravos y leales soldados que llevan dolores de si las heridaciones de la patria.

El mismo colega ofrece al ministerio todos los recursos pecuniarios de su empresa y las personas de sus redactores para servir á la patria, como soldados ó gratuitamente en cualquier otro puesto; también excita la caridad del vecindario para que le remita todos cuantos elementos puedan ser útiles para atender á los enfermos y heridos, y ha entregado 10.000 reales en la Tesorería central como donativo voluntario para las atenciones de la guerra.

Un capitalista de Madrid, cuyo ejemplo será ineludiblemente imitado, entre los que así discurren olvidan que cada siglo tiene sus artistas y que aún

aceptando la idea de una desventaja para los de nuestros días, esa desventaja es solo relativa.

Y bien se comprueba la exactitud de nuestra asseveración, si prescindiendo de individualidades, fijamos la atención en el papel que representa

Andalucía modernamente, cuando pasa a rendir á las lides del talento y la inspiración, traspasa las fronteras pútrias y ocupa un puesto entre millares de justitudes pacíficas, en los concurridos internacionales.

El Sr. Castellar ha dirigido anoche una notable carta al duque de la Torre, con motivo de su resolución al ponerse al frente del sufrido y valeroso ejército del Norte.

Fuimos en este documento indicaciones políticas en sentido benévolo á la magistratura supremo que se ha creado; y todo el respiro al patriotsimo y una elección de ministros y todo boicot político, de que habrá muy pocos ejemplos, en un país como el nuestro tan envenenado por las pasiones políticas.

Debemos, pues, felicitar al señor Castellar por su noble conducta.

Cree un colega de la mañana que el Ayuntamiento y el vecindario entero de Madrid, en vista de las circunstancias, se apresurarán á organizar inmediatamente la Milicia nacional para que todas las fuerzas del ejército y de la Guardia civil puedan ser destinadas á combatir á los carlistas; pues aunque no es de creer que haya nadie en dicha población que intente alterar el orden, prevalecerá de la situación actual, es indispensable que el carlismo tenga entendido que los liberales tenemos medios y fuerzas suficientes para combinar con ellos en los campos, sin que se resienta en lo mas mínimo la vida normal de las grandes poblaciones, por temor á las alternativas del orden.

El señor ministro de Hacienda se ocupó activamente en arbitrar medios para efectos de guerra en el ejército del Norte.

Anoche salió para Santander la señora del general Prim de Rivera, después de haber visitado por la mañana a señor ministro de la Guerra, para enterarse de esta local su esposo, que afortunadamente no corre peligro alguno.

D. San Petersburgo escriben que el embajador de Austria tuvo la alegria más grande en su vida de la noblesa. El czar no pudo asistir por hallarse su indispuesto.

Francisco José, con el principio de Gull s. el czar vió, los gran desfiles de V. Alianza y Alijo y sus respectivos acompañamientos, fueron de aquí al domingo a M. W. W. en el dicho. A un gran baile próximo aquella lunes. Matrimonio s. ojos; en la noche el matrimonio austriaco; y el mismo dia visita de vuelta en la capital de todas las Rusias.

Se dice que han sido reducidos á prisión tres hermanos del ex-presidente de la república, le Santo Domingo, Balaguer y Almodóvar, en la noche al 20 de febrero. En las últimas el ceñido Luis Durouchier.

Ayer tarde se han presentado al ofrecer al señor ministro de la Guerra cada uno de los generales que se encuestaron de cuartel en Madrid.

Por el ministerio de la Gobernación se ha circulado una de las 2.200 provincias marítimas declaran hincapiés las procedencias de Castellamare (Italia).

La escuadra que manda el señor Bartolomé, por efecto de los vientos duros se halla entre Santander y Castro.

Ha llegado á Madrid gran número de pozos de la reserva que vienen a organizarse en esta capital.

Algunas de los inspectores generales de Hacienda han empezado ya a imponer las contribuciones de Viñedos,

sintimos que las necesidades del Tesoro y las atenciones de la guerra hayan obligado al ministro de Hacienda á elevar la ya considerable cifra de la Deuda flotante, que tanto importa disminuir para libertar de tan abrumadora carga al Ejército y evitar los encargos que originan con el pago de los intereses, comisiones y gastos que hay que satisfacer por las sumas que representan los pagarés y letras que se expedien por el Tesoro.

Hé aquí los términos cariñosos con que nuestro apreciable colega «La Iberia» saluda al general Espartero en el aniversario de su natalicio:

«La España liberal conmemora hoy

una fecha gloriosa: la del natalicio del ilustre general Espartero.

El nombrado es: crudo insigne honor del país que lo vio nacer, y al que profesa religioso culto, despierta en nosotros un sentimiento de profunda veneración, hoy que las fiestas por el veinte aniversario de la vida de la libertad y la justicia nos presentan á la vista de la ciudad invicta cuya arrasada toma se immortalizó aquel heroico soldado.

La relevancia de ésta Iberia envía al noble pacificador de España el testimonio más sincero de su ferviente admiración, y al recordar que en estas fiestas, alegres e circunstancias su prestigio y su fuerza política salvó á terribles e ístos que allá iban, no puede menos de sentir que los años le tengan parte en su glorioso retiro, y que la patria, que hoy más que nunca neogobiernos estériles, se prive de tan infatigable y dedicado defensor.»

NOTICIAS GENERALES.

Muchos generales y hombres importantes en la política y la milicia se han presentado hoy al presidente del Poder Ejecutivo para ofrecer sus servicios, sin distinción de partidos políticos.

El señor ministro de Hacienda se ocupa activamente en arbitrar medios para efectos de guerra en el ejército del Norte.

Anoche salió para Santander la señora del general Prim de Rivera, después de haber visitado por la mañana a señor ministro de la Guerra, para enterarse de esta local su esposo, que afortunadamente no corre peligro alguno.

D. San Petersburgo escriben que el embajador de Austria tuvo la alegria más grande en su vida de la noblesa. El czar no pudo asistir por hallarse su indispuesto.

Francisco José, con el principio de Gull s. el czar vió, los gran desfiles de V. Alianza y Alijo y sus respectivos acompañamientos, fueron de aquí al domingo a M. W. W. en el dicho. A un gran baile próximo aquella lunes. Matrimonio s. ojos; en la noche el matrimonio austriaco; y el mismo dia visita de vuelta en la capital de todas las Rusias.

Se dice que han sido reducidos á prisión tres hermanos del ex-presidente de la república, le Santo Domingo, Balaguer y Almodóvar, en la noche al 20 de febrero. En las últimas el ceñido Luis Durouchier.

Ayer tarde se han presentado al ofrecer al señor ministro de la Guerra cada uno de los generales que se encuestaron de cuartel en Madrid.

Por el ministerio de la Gobernación se ha circulado una de las 2.200 provincias marítimas declaran hincapiés las procedencias de Castellamare (Italia).

La escuadra que manda el señor Bartolomé, por efecto de los vientos duros se halla entre Santander y Castro.

Ha llegado á Madrid gran número de pozos de la reserva que vienen a organizarse en esta capital.

Algunas de los inspectores generales de Hacienda han empezado ya a imponer las contribuciones de Viñedos,

entre las cuales se vienen a situar entre las cuales se vienen a situar viudas de tropa, paisanos y demás algunas señoras, que habían sido hechas prisioneras carlistas á la entrada de estos

entre las cuales se vienen a situar viudas de tropa, paisanos y demás algunas señoras, que habían sido hechas prisioneras carlistas á la entrada de estos

entre las cuales se vienen a situar

viudas de tropa, paisanos y demás

señoras, que habían sido hechas

prisioneras carlistas á la entrada de estos

entre las cuales se vienen a situar

viudas de tropa, paisanos y demás

señoras, que habían sido hechas

prisioneras carlistas á la entrada de estos

entre las cuales se vienen a situar

viudas de tropa, paisanos y demás

señoras, que habían sido hechas

prisioneras carlistas á la entrada de estos

entre las cuales se vienen a situar

viudas de tropa, paisanos y demás

señoras, que habían sido hechas

prisioneras carlistas á la entrada de estos

entre las cuales se vienen a situar

viudas de tropa, paisanos y demás

señoras, que habían sido hechas

prisioneras carlistas á la entrada de estos

entre las cuales se vienen a situar

viudas de tropa, paisanos y demás

señoras, que habían sido hechas

prisioneras carlistas á la entrada de estos

entre las cuales se vienen a situar

viudas de tropa, paisanos y demás

señoras, que habían sido hechas

prisioneras carlistas á la entrada de estos

entre las cuales se vienen a situar

viudas de tropa, paisanos y demás

señoras, que habían sido hechas

prisioneras carlistas á la entrada de estos

entre las cuales se vienen a situar

viudas de tropa, paisanos y demás

señoras, que habían sido hechas

prisioneras carlistas á la entrada de estos

entre las cuales se vienen a situar

viudas de tropa, paisanos y demás

señoras, que habían sido hechas

prisioneras carlistas á la entrada de estos

entre las cuales se vienen a situar

viudas de tropa, paisanos y demás

señoras, que habían sido hechas

prisioneras carlistas á la entrada de estos

entre las cuales se vienen a situar

viudas de tropa, paisanos y demás

señoras, que habían sido hechas

prisioneras carlistas á la entrada de estos

entre las cuales se vienen a situar

viudas de tropa, paisanos y demás

señoras, que habían sido hechas

prisioneras carlistas á la entrada de estos

entre las cuales se vienen a situar

viudas de tropa, paisanos y demás

señoras, que habían sido hechas

prisioneras carlistas á la entrada de estos

entre las cuales se vienen a situar

viudas de tropa, paisanos y demás

señoras, que habían sido hechas

prisioneras carlistas á la entrada de estos

entre las cuales se vienen a situar

viudas de tropa, paisanos y demás

señoras, que habían sido hechas

prisioneras carlistas á la entrada de estos